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«Me gusta la 
cantidad de cosas 
que se pueden hacer 
en la calle en fiestas»
Alain Kortazar Txupinero 2025

El actor acude todos 
los años a las fiestas 
patronales de Ermua, 
a las que el próximo 
jueves dará inicio 
con el txupinazo
AINHOA LASUEN

ERMUA. El próximo jueves 24 de 
julio, la villa de Ermua se prepa
ra para dar inicio a sus fiestas pa
tronales con el tradicional txupi
nazo, y  este año el honor de en
cender la mecha recaerá en el ac
tor Alain Kortazar, que lo hará a 
las 19.00 horas.

Su elección como txupinero 
2025 es el motivo principal de la 
conversación que mantenemos 
a continuación con una figura 
que ha dedicado su vida al mun
do de las artes escénicas.

Con 55 años, y una carrera que 
comenzó a los 19, Kortazar ha vi
vido y respirado teatro, «sin con
tar los tres meses que trabajé de 
heladero y la sustitución que le 
hice a Nerea para que tuviera va
caciones en el bar Infreñu», con
fiesa reconociendo haber entre
gado su existencia a las tablas.

Entre sus papeles más desta
cados y queridos por él figura el 
de Bernarda Alba, que interpre
tó con gran éxito en el espectá
culo ‘Anda jaleo’ por escenarios 
de Argentina, Madrid y también 
en Ermua.

Aquel joven de 19 años que via

jó a Madrid para labrarse un futu
ro en la interpretación nunca ha 
parado. Además de sus éxitos en 
el escenario, fue director del Ta
ller Municipal de Teatro de Er
mua durante varios años.

Recientemente, el público le 
ha visto en el Ermua Antzokia con 
su obra ‘Lupe y Pantxo’, con la 
que sigue en activo. Su agenda 
no da tregua, ya que compagina 
su trabajo en anuncios publici
tarios con la preparación de un 
proyecto musical, un monólogo 
y una nueva obra teatral.

Amante confeso de las fiestas 
de su pueblo natal, Alain regre
sa siempre a Ermua por estas fe
chas. Este año, sin embargo, lo 
hace con una emoción especial, 
ya que lanzará el txupinazo que 
dará inicio a las 72 horas de fies
ta de los cuatro días centrales de 
los ‘Santiagos’.
-  ¿Cómo se sintió cuando le lla
maron para ser txupinero?
-  Me hizo mucha ilusión. Mola 
mucho.

«Pensé en mi madre»
-  ¿Qué le ha dicho su familia 
cuando se ha enterado?
-  Lo primero en que pensé cuan
do me lo dijeron fue en mi m a
dre. Se puso como una loca. Le 
tuve que decir que no dijera nada 
hasta que fuera oficial y  en cuan
to le dije que podía decirlo em 
pezó a llamar por teléfono a gen
te de todas partes. ¡Con lo que le 
gustan a ella los ‘Santiagos’!

-  Ahora vive en Madrid. ¿Viene 
en fiestas?
-  Siempre. Me encanta.
-  ¿Qué es lo que más le gusta de 
los ‘Santiagos’?
-  Me gusta todo. La cantidad de 
cosas que se pueden hacer en la 
calle. Que hay teatro en la calle, 
música en la calle, comida en la 
calle. Hay de todo y se puede dis
frutar de ello al aire libre. Siem
pre hay cosas muy interesantes, 
porque Patxi -técnico municipal 
de Cultura- se las arregla muy 
bien. Las cosas como son.
-  ¿Y cuando era más jovencito? 
-  Lo mismo. Era salir a la calle y 
encontrarte siempre algo.
-  ¿Tenía txaranga?
-  Nunca me he vestido de txaran
ga. No sé por qué. Quizá porque

yo siem pre he tenido cuarenta 
cuadrillas y no me he limitado a 
ninguna. Ahora me pasa también. 
Por la mañana estoy con una gen
te, a la tarde con otra y a la noche 
con otra.

«Hay sitio para todo el mundo 
-  ¿Que les diría a los y las ermua- 
rras para estas fechas festivas? 
-  Sobre todo que disfruten, que 
sean felices, que respeten, que 
toleren y que no se metan con na
die. Hay sitio para todo el mun
do. Todo el mundo tiene derecho 
y lugar, y las fiestas son para pa
sarlo bien, no para enfadarse ni 
para m olestar a nadie, ni para 
opinar que alguien no tiene de
recho a estar donde estás tú o ton
terías de esas.

El festival de 
danza, ciclismo de 
montaña y ajedrez, 
en el programa 
festivo de hoy

A. L. OSORO

ERMUA. El program a de los 
‘Santiagos 2025’ continúa hoy 
a las 10.30 horas, en la plaza, 
con el Campeonato Interpue- 
blos de partidas rápidas de 
ajedrez. De 10.00 a 14.00 ho
ras la adrenalina tomará el re
levo con el Descenso en Bici
cleta DH Ermua. Los amantes 
de la velocidad y  la montaña 
podrán disfrutar de esta emo
cionante competición que par
tirá desde el alto de Ultzama 
y tendrá su meta en el barrio 
de Santa Ana.

La tarde del dom ingo, a 
partir de las 19.00 horas, la 
plaza se transform ará en un 
crisol de culturas.con el es
perado Festival Internacio
nal de Música y Danza. Con 
motivo del Día de las Regio
nes, los cen tros culturales 
han organizado un espectá
culo que contará con la par
ticipación de dos form acio
nes de renom bre m undial, 
como Ingoma Shya (Ruanda) 
-e l primer grupo de mujeres 
tamboreras de Ruanda, sím 
bolo de em poderam iento y 
superación, y referen te de 
vanguardia, creatividad y pa
cifism o- y Tsu Flying Geor- 
gians (Georgia), cuyos baila
rin es se d istin guen  por su 
destreza, fuerza, agilidad, al
tura y audacia.

Para continuar mañana con 
el intenso programa festivo, a 
partir de las 22.30 horas, la 
plaza Cardenal Orbe será tes
tigo del tradicional Concurso 
de Play-Back, un evento clá
sico organizado por la Comi
sión de Txarangas de la villa.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICIA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 944 333 333
Pesa Eibar 900 121400
Bizkaibus 946 125 555

TAXIS

Eibar 943 203 071
Ermua 943 171733

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información 
a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 179 010

EL CORREO no se hace responsable de cambios de ultima hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR
COLISEO Merkatu Kalea, 2
Elio 17.00 20.00
Superman 17.00 20.00
Una cena... y lo que surja 17.00 20.00

ERMUA
ERMUAANTZOKIA Iparragirres/n
No hay función.................... .....................................

COMUNICACIONES
AUTOBUSES
EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 
08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada 
hora, 13:15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10,8.45*, 9.15*, de 
10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 
16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10,10.10*, 12.10,13.10, 
15.10*, 17.10,18.10,19.10* y 21.45*.
♦Salida desde Ermua diez minutos antes

SANSEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 
cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 
18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50,7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20* 16.20*, 17.20*, 
18.20*, 19.20*y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20,14.20*, 
16,20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22,20*.
‘ Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 
cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde 
las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25,6.40,6.55 y de 7.30 a 22.30 
cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15,7.45 y de 8.15 
22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible..... ...... ......
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00,11.00,13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30,10.30,11.30,13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00,13.30,15.30, 
16.30,18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30,11.30,13.30,15.30,18.30 y 
20,30,.................................................................

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50,8.50,11.20,13.50,15.50, 
16.50,18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50,11.50,13.50,15.50,18.50 y
20.50,................................................................

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte 
minutos, y 22.15.........
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora, 
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 
22,15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15,6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 
21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 
22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 
22.05 y 22.25..........

TRENES
BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada 
hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45,1.45,3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 
cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 
6 .02y7.30,

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 
cada hora.

SANSEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 
cada hora, 9,20 y 20,20. ___________

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 
cada hora, 10,35 y 21.35, .

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxebe- 
rria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 
31. Eibar).
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«En Euskadi se dan 
las condiciones para 
un SMI por encima 
de los 1.385 euros»
Tximi López Vicepresidente de la 
comisión gestora de UGT Euskadi

Critica a Confebask por 
dejar el debate sobre el 
salario mínimo a la mesa 
de diálogo social, donde 
las decisiones «carecen 
de carácter obligacional»
SERGIO LLAMAS

BILBAO. José Manuel (‘Tximi’) Ló
pez Conde, abogado experto en 
litigios de materia laboral y  te
niente de alcalde del PSE en Er- 
mua, es vicepresidente de la co
misión gestora al frente de UGT 
Euskadi desde marzo, cuando el 
XIV Congreso del sindicato tuvo 
que ser anulado ‘in extrem is’.
-  El estudio del Gobierno vasco 
sobre el salario mínimo de con
venio marca un baremo de 1.268 
a 1.385 euros. ¿Es suficiente?
-  Evidentemente no, pero el es
tudio avala nuestra tesis de que 
el coste de la vida en Euskadi es 
superior a la media nacional, por 
lo que se dan las condiciones so
cioeconóm icas para que aquí 
exista un salario incluso por en
cima de ese techo que marcan. 
-  El salario mínimo de conve
nio deja fuera a quienes care
cen de estos acuerdos, algo que 
no ocurre con la iniciativa par
lamentaria que defienden ELA 
y LAB.
-  Entendemos que a día de hoy 
entre los convenios sectoriales 
autonómicos, los provinciales y 
los de empresa, la mayor parte 
de los casos ya están regulados. 
Es la herramienta que más afec
ta a los trabajadores y donde te
nem os m ayor in ciden cia  a la 
hora de establecer nuestro cri
terio.
-  Confebask sostiene que solo 
negociarán este asunto en la 
mesa de diálogo, y junto a otras 
cuestiones como el absentismo. 
-  UGT Euskadi, y  yo personal
mente, hemos participado en la 
mesa de absentismo que se creo 
a tal efecto. Ahí lógicamente po
nem os el acento en la falta de 
control de las medidas preven
tivas. Pero el problema de dejar 
todo este debate en la mesa so
cial es que cualquier acuerdo que 
se adopte carece de un carácter 
obligacional, por lo que habría 
que ratificarlo en otros ámbitos. 
Nosotros apostamos por las me
sas de negociación donde es obli
gatorio el salario que se establez

ca.
-  En este caso hubo una mesa 
‘ad hoc’ por la negativa de ELA 
y LAB a participar.
-  No estoy de acuerdo con la pos
tura de ELA y LAB. Es cierto que 
nosotros pedim os desde hace 
tiempo dotarlas de mayor conte
nido y que los acuerdos tengan 
un reflejo en la realidad, pero pen
samos que hay que trabajar des
de dentro y no desde fuera sin 
participar en estas mesas.
-  Vienen de renovar la Federa
ción de Servicios Públicos. La 
siguiente será la de Industria 
(FICA). ¿Cuándo se producirá?
-  Recientemente se ha nombra
do también una comisión gesto
ra para pilotar FICA Euskadi. Es
peramos que a la vuelta del vera
no, y antes de que finalice 2025, 
se haya podido celebrar su con
greso. Cuando eso ocurra y ten
gan ya elegidos a sus delegados, 
convocaremos en 15 días el Con
greso de UGT Euskadi.
-  ¿Y cómo ha llegado el sindica
to hasta este punto?
-  Hubo una denuncia sobre cómo 
se habían elegido los miembros 
de la Federación de Industria de 
Euskadi. La comisión de garan
tías de UGT confederal entendió 
que dada su importancia, por se
guridad debían paralizar el Con
greso. Podríamos decir, en titu
lares, que ha sido para garanti
zar el proceso democrático en la 
elección de delegados.
-  ¿De qué forma ha afectado este 
proceso al sindicato?
-  En el día a día, nada en absolu
to. Se sigue dando el mismo ser
vicio y  estamos presentes en to
dos los organismos. La diferen
cia es que hay una figura tempo
ral, pero el sindicato nunca ha 
carecido de dirección.
-  ¿Estará al frente de la candi
datura para secretario general? 
-  Ésa es la pregunta del millón.
-  Imagino.

PRÓXIMO CONGRESO 

«Recientemente se ha 
nombrado una 

comisión gestora para 
pilotar FICA Euskadi. 

Esperamos que su 
congreso sea este 

2025»

Tximi López frente a la sede del sindicato en Bilbao, MIREYA LÓPEZ

-  Mi compromiso con la gestora 
fue ayudar a pilotar este proceso 
teniendo en cuenta que el presi
dente está en Madrid. Acepté gus
tosamente, pero de momento no 
valoro presentarme. También hay 
que decir que no conocem os a 
nadie que haya manifestado su 
intención de liderar el proyecto. 
-  ¿Saldrá la reducción de la jor
nada a 37,5 horas?
-  Desgraciadamente en norma
tiva laboral dependemos de las 
leyes que se aprueban en el Par
lamento de Madrid y los últimos 
movimientos parecen indicar que 
se va a retrasar, pero creemos que 
tiene la suficiente relevancia para 
que todos seamos capaces de tra
bajar de manera conjunta.
-  ¿Los jóvenes tendrán que tra
bajar hasta los 71 años para ac
ceder a una pensión digna?
-  Debemos- ser capaces de dar 
trabajos dignos, con salarios dig
nos a los jóvenes desde el minu
to uno. Defendemos el contrato 
relevo, que rejuvenece las plan
tillas y anticipa el acceso a la ju
bilación. Existe en la industria 
manufacturera, pero pensamos 
que se podría aplicar en más sec
tores.

«El Plan de Industria 
nace cojo porque se 
ha diseñado con las 
empresas, pero no 
con los sindicatos»

S. LL.

-  Preside el comité de empre
sa europeo de Gestamp desde 
2015. ¿Cómo ve el sector de au- 
tomoción vasco?
-  Está directamente influencia
do por la llegada de las marcas 
chinas y su expansión por Eu
ropa. El grave problema para la 
automoción y la industria vas
ca es que no negocian, contra
tan o compran aquí los compo
nentes, sino que los traen todos 
en contenedores. A día de hoy 
aquí solo se dedican a realizar 
el montaje
-  ¿El Plan de Industria del Go
bierno vasco traerá cambios?
-  Nosotros hemos presentado 
alegaciones porque entende

mos que no pone el foco en el 
núcleo del tejido industrial vas
co, que es la pequeña y media
na empresa. Creemos que hay 
que articular un sistema en el 
que esas subvenciones estén su
jetas al mantenimiento del em
pleo, y de no ser así, se devuel
van a las arcas públicas. Ade
más el plan nace cojo desde el 
principio, puesto que para su 
diseño se ha contado con las em- 
presas, pero no previam ente 
con ningún agente social, ni con 
ningún sindicato.
-  En su despedida, Arza advir
tió que la conflictividad frena
ba las inversiones en el País 
Vasco. ¿Comparte esta visión? 
-  La conflictividad en sí no fre
na la inversión, pero cuando las 
empresas tienen que localizar 
sus nuevas plantas y van a de
cidir donde la instalan, la alta 
conflictividad es un elemento 
que estoy seguro que todos los 
empresarios valoran, igual que 
valoran el coste salarial, el cos
te eléctrico, el coste de logísti
ca... No es el elem ento clave, 
pero sí que es uno de los que se 
valoran.


